

Projet pour le n° 10 / 2017
Averroès, entre Orient et Occident¹
Projet coordonné par Sara Barbouchi et Henda Zaghouani

Né à Cordoue en 1126, l'an 520 de l'Hégire dans une famille de juristes malikites, il fut médecin de la cour des souverains almohades, cadî, juriste, philosophe et commentateur. Il fut également un des nombreux commentateurs des œuvres d'Aristote.

Ce numéro de *Synergies Monde Arabe* se penchera sur ce grand penseur qui a influencé son époque et celles qui suivirent. Nous proposons d'aborder la pensée du philosophe sur divers plans :

- intertextuel ou interdiscursif en examinant les influences philosophiques (au sens large incluant la Science) qui ont imprégné sa pensée et son œuvre ;
- les principes de sa pensée philosophique et des idées qui ont généré des modes de pensée nouveaux ;
- son apport dans le lien qu'il a établi entre Orient et Occident ;
- son actualité à travers les questions d'ordre culturel et religieux que traverse la planète aujourd'hui ;
- la question de l'interculture/transculture qui apparaît dans son œuvre du fait qu'il a été nourri de philosophie grecque et qui appelle aujourd'hui au dépassement des spécialisations, de la pensée unique pour réajuster en chacun sa dimension éclectique.

Note

1. Les normes et consignes rédactionnelles du n° 10 figurent sur l'appel à contributions à consulter sur les pages suivantes :

- revue *Synergies Monde Arabe* : <http://gerflint.fr/synergies-monde-arabe>

- liste officielle des appels thématiques des revues du Gerflint : <http://gerflint.fr/information>